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五大品牌覆盖不同人群

“随着居民生活质量的提升和居民

工作生活方式的多样化，未来家居服的需

求量肯定是日趋增加的，行业规模也将随

之扩大，这对行业内各企业是令人振奋的

事情。 ” 郭梧文说。

自1997年洪兴股份的前身汕头市洪

兴制衣有限公司成立以来，洪兴股份就一

直专注于家居服行业。 2021年，洪兴股份

在深交所主板上市，成为第一家上市的家

居服企业。 “在服饰行业竞争激烈、不断

切分细分品类市场的背景下， 特点突出、

功能性明显且完全契合‘宅经济’ 潮流的

家居服细分市场的增速有望超过行业整

体增速。 ” 郭梧文判断。

他介绍，目前洪兴股份在家居服领域

已经形成了“一全四专”的5个品牌。有25

年历史的家居服品牌芬腾是洪兴股份旗

下的家居服旗舰品牌，目前芬腾品牌线上

线下全渠道销售行业领先。 接下来，芬腾

品牌将在巩固家居服领导品牌行业地位

的同时， 扩充内衣相关品类， 如文胸、内

裤、保暖、轻运动服饰，形成以家居服为主

的内衣全品类品牌。

玛伦萨品牌专注家居服品类，挖掘家

居服的细分场景、细分品类，如睡衣、居家

便装、城市户外、爆品单件、功能性单品

等。 芬腾可安品牌专注贴身衣物小品类，

主要产品是内裤、袜子、打底、保暖等，坚

守“亲肤、舒适、安全” 的产品理念。 千线

艺品牌是专业的儿童内衣品牌， 口号是

“做让妈妈放心的好睡衣” 。 “FAVO�

HOME” 是年轻一代居家生活方式整店

品牌， 突出居家生活方式的整体体验，主

要在各大购物中心开设门店，以实体门店

+小程序私域运营为主要模式。

“‘和而不同’ 是基本原则。 ” 郭梧

文表示，洪兴股份5大品牌可以共享集团

供应链、商誉和资源，但各自保持独立品

牌人格， 建立各品牌独立的研发和营运

团队。“聚是一团火，散是满天星” ，各个

品牌将覆盖不同的消费人群， 实现品牌

矩阵效益。

实现产业链全环节布局

虽是服装行业的细分领域，但近年来

家居服市场竞争愈发激烈，除了原有的贴

身衣物品牌汇洁、爱慕，如今新零售品牌

蕉内、UBRAS等品牌也已入局。洪兴股份

将如何保持领先地位？

“洪兴股份能成为家居服上市第一

股是受益于行业和数字经济的时代红利。

市场与资本对这个行业的关注和看好，说

明行业具备增长潜力，这对洪兴股份来说

是二次腾飞的机遇。 从长期发展的角度

看，我们更看重的是消费者的需求和产品

的质感。 ” 郭梧文表示，“洪兴股份深耕家

居服行业25年，对家居服行业特点、消费

者习惯、产品趋势具有深刻理解，已实现

充分的产业资源、团队积累。 公司占据细

分行业领先优势，从设计、生产到营销、品

宣产业链全环节布局，可以借助数字手段

及时精准地随市场需求变化调整自身经

营策略。 ”

值得一提的是，供应链和渠道方面的

优势是洪兴股份多年来穿越行业发展周

期的“本手” 。“现代化程度高、可控的供

应链资源是服饰企业强化品牌力和竞争

不同市场的首要条件。 ” 郭梧文表示，公

司供应链经多年打磨，环节完善、流程科

学、 数字化水平较高并还在持续升级换

代，在价格、品质和反应速度上都有明显

优势。尤其是和线上平台的磨合时间超过

十年，适应了目前新营销模式带来的小单

快反需求，也具备高质量的大单集中生产

能力。

同时，多年的线上多渠道经营让公司

团队具有全渠道开发的成熟能力，在电商

业态不断变化的背景下，公司可应对不同

形态、 不同渠道进行迅速切入并实现业

绩，通过原有团队的核心结合人才引进组

成相对独立的小型前台组织，成本可控的

前提下快速形成战斗力、占据市场有利位

置。 如公司近期开展的直播电商业务和探

索开辟的跨境电商业务都属其列，确保公

司始终保持在发展最快的赛道上的同时，

尽可能减少因开辟新渠道而产生的人员

冗余。

打造高品质家居服

成立以来， 洪兴股份从未止步不前，

一直保持创业精神。 “过去，我们有幸抓

住了市场机遇得以发展，但未来一直在改

变，要抓住新的机遇必须拼尽全力，不断

自我革新。 ”

郭梧文表示，在研发方面，公司一直

采取自有研发设计， 为客户提供健康、环

保、 舒适同时又兼具时尚元素的家居服，

推出睡绵绵等系列面料新产品。 接下来，

公司将继续在研发上发力， 计划投资5亿

元建设粤港澳大湾区数字创意设计产业

园（洪兴股份数字创业设计总部基地）项

目。 在作为产品基础的面料创新上，公司

将在纺织科技方面和外部机构合作，研发

香熏、抗静电、超轻、吸湿速干等新型面

料，适应消费者的深度需求，并通过创新

推动产业升级，研发生产绿色环保的舒适

面料。

在产能方面，公司现有的广东省汕头

市潮南区产能完全饱和。 为此，公司在江

西瑞金投建基地，引进先进设备，进行自

动化生产线建设，提高生产效率和产品质

量，解决产能瓶颈，控制生产成本。

在渠道方面，一方面，洪兴股份通过

设立光和直播基地、在亚马逊开设了芬腾

专卖店等措施，在直播、社交、跨境等新业

态上不断突破；另一方面，公司今年加大

线下渠道布局。“受疫情影响，很多企业退

租，这反而给有意拓展线下渠道的企业提

供更优质的场地和更便宜的租金，公司趁

这个时机积极布局线下门店。 目前，公司

的线下形象店核心定位为一二线城市的

高端商场，这是行业公认强化消费者体验

和品牌定位的重要锚定点。” 郭梧文表示。

郭梧文认为， 公司目前在研发设计、

数字化建设、供应链升级、渠道开拓等各

方面的规划和投入， 都是为了建立起扎

实、有效的“护城河” 。“现在的投入并不

都能在短期内体现出效果，但为我们未来

的持续增长打下了坚实基础。 家居服行业

已经成长为千亿级的规模，但行业仍处在

发展的初期阶段，集中度很低。 为此，洪兴

股份将以‘缔造世界级家居服领导品牌’

为愿景，以‘为人类创造美好居家生活体

验’ 为使命，力求为消费者提供高品质的

家居服，勇立行业潮头。 ”

洪兴股份董事长郭梧文：

保持创业精神 树立家居服领导品牌

去年，A股市场迎来了家居服

上市第一股洪兴股份。 成立25年

来，洪兴股份深耕家居服行业，通过

在产品品质、供应链、渠道等方面建

立竞争优势， 成为细分领域的头部

企业。 洪兴股份董事长郭梧文日前

在接受中国证券报记者专访时表

示， 公司将用打造国有品牌百年老

店的匠人精神，持续在研发上投入，

合理调配产能，升级供应链，提高品

牌影响力， 灵活运用各类数字化营

销手段， 主动开辟国内外线上线下

市场，紧紧抓住时代发展的红利，筑

牢公司在家居服行业的“护城河” 。

●本报记者 万宇
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拟定增募资不超12亿元

聚灿光电加速业务全方位布局

●本报记者 宋维东

聚灿光电6月21日晚公告称，公司拟向

不超过35名特定投资者发行不超过1.63亿

股股票，募集资金总额不超过12亿元，扣除

发行费用后全部用于Mini/Micro� LED芯

片研发及制造扩建项目。

聚灿光电表示，本次募投项目有助于公

司推动产品结构调整，拓展渠道，推进技术

升级，加速对业务领域的全方位布局，提升

公司行业地位； 同时， 有利于加强公司在

Mini/Micro� LED芯片领域的技术优势。

发展前景广阔

LED芯片的终端应用领域发展及更新

换代速度较快。 当前，随着高端LED产业链

逐渐成熟，LED在高端应用领域的市场快速

发展。在智能化光环境的营造及深度融合等

因素驱动下，植物照明、车用照明等新兴应

用场景的市场需求迅速提升， 紫外应用、红

外应用、医疗应用等创新应用市场成长确定

性强。

随着新型 LED技术持续迭代 ，Mi-

ni/Micro� LED呈现出蓬勃发展态势 。

Mini/Micro� LED作为新一代显示技术，将

LED进行薄膜化、微小化与阵列化，每一个

像素都能单独定址、单独驱动，将像素点的

距离由mm级降到μm级， 具有低功耗、高

亮度、超高分辨率与色彩饱和度、反应速度

快、寿命较长、效率较高等诸多技术优点。

此外，结合“元宇宙” 构建的新兴概

念， 屏显时代加速来临，VR/AR等穿戴式

智能设备应用场景进一步扩大， 用户沉浸

式体验推进LED高阶产品在各类应用场景

大规模爆发。

特别是近年来Mini/Micro� LED技术

异军突起，在屏显概念上有着颠覆性的里程

碑意义，国内各芯片企业也都纷纷将自身创

新技术发展的目光聚焦在这一未来必然成

为显示主导的项目中。Mini/Micro� LED技

术含量高，设备投资强度大，是资本、技术密

集型的LED行业中的典型代表。

为此，聚灿光电表示，为建立持久的竞

争优势，实现LED芯片行业领军企业的长远

战略目标， 公司亟需依托现有市场地位，紧

跟行业和技术发展方向，进一步完善产业布

局，丰富产品项目，促进产品结构不断升级，

推进相关技术持续研发，为公司增添新的利

润增长点。公司将在实现产能攀升的同时伴

随产品结构调整，发力高端LED芯片产业技

术，重点聚焦Mini/Micro� LED领域。

扩大竞争优势

此次，Mini/Micro� LED芯片研发及制

造扩建项目包括厂房建设、 购置生产Mi-

ni/Micro� LED芯片所需设备等。 项目建成

后，将形成年产720万片Mini/Micro� LED

芯片产能。

聚灿光电称， 近年来公司持续扩张

LED芯片主营业务， 已在LED外延生长和

芯片制造的主要工序上拥有了核心技术，

如低缺陷密度高可靠性的外延技术、 高取

光效率的芯片工艺技术、 高发光效率高散

热的高压芯片技术、Ag反射镜大尺寸倒装

结构芯片技术、高光色均一性的Mini� LED

芯片技术、 双反射镜大发光角Mini芯片技

术等。 其中，公司Mini� LED芯片整体工艺

技术稳定实现10ppb以下失效率， 有效确

保客户应用方案。

据悉，聚灿光电主要产品GaN基高亮度

LED外延片、 芯片终端应用于显示背光、通

用照明、医疗美容等中高端领域。其中，在背

光市场方面， 公司产品抗静电能力持续提

升，产品一致性好，已打入境内外中高端客

户供应链， 在手机背光领域占有率较高；在

照明市场方面，公司产品亮度水平大幅度提

升，通过精细化管理降低成本，产品性能得

到客户广泛认可，价格极具竞争力；在高压

倒装等小众市场方面，通过自主研发，在光

效上达到国内领先水平，在可靠性方面尤为

出众。

同时，为不断提高产品的技术含量和市

场竞争力， 引领LED行业技术发展方向，聚

灿光电与国内多家高校、科研院所建立了长

期的产学研战略联盟关系，并组建了专家顾

问团，不断推出新产品、新工艺和新技术。

值得一提的是，聚灿光电借助于产品可

靠性、高亮度等优势，对重要客户提供各种

技术、信息服务，建立起完善的销售服务体

系，对标国际一流供应商审核要求，积累了

大批优质、长期合作的海内外客户，逐步树

立起高品质LED芯片制造商的良好品牌形

象。 公司与客户合作关系良好，客户资源稳

固并呈逐年优化趋势。

聚灿光电表示 ， 在以Mini/Micro�

LED为代表的新一代显示的关键技术突破

与规模化商用上， 依托公司较成熟的技术

储备以及在营销、品质、采购等环节配套具

备全流程的精细化管理绝对优势， 公司

“Mini/Micro� LED芯片研发及制造扩建

项目” 将进一步扩大公司竞争优势，提高市

场竞争力。

赛意信息：美的投资拟向基金会

捐赠公司10.54%股份

●本报记者 段芳媛

6月21日赛意信息公告称， 公司第二大股东美的投资

拟将其持有的全部10.54%的赛意信息股份无偿捐赠给广

东省和的慈善基金会。公开资料显示，广东省和的慈善基金

会由美的集团创始人何享健创立， 而美的投资的实际控制

人正是何享健本人。

基金会由何享健创立

公告称，本次捐赠完成后，美的投资的持股数由4199

万股减少至0股， 占公司总股本比例由10.54%减少至0%；

受赠方广东省和的慈善基金会的持股数由0股增加至4199

万股，占公司总股本比例由0%增加至10.54%，取代美的投

资晋升为公司第二大股东。

天眼查显示， 美的投资穿透后其实际控制人为美的集

团创始人何享健， 而广东省和的慈善基金会正是何享健一

手创立。

在2012年8月将美的集团转交职业经理人运营后，美

的集团创始人何享健开始对家族公益慈善事业进行思考和

规划，全身心投入慈善事业中。 2013年12月，何享健创立广

东省何享健慈善基金会， 并在2017年7月25日更名为广东

省和的慈善基金会。

2020年2月，为缓解疫情对顺德中小企业的冲击，广东

省和的慈善基金会捐赠2亿元，联合顺德区创新创业公益基

金会， 推出针对顺德区小微企业的纾困项目———“和衷共

济” 小微企2亿元应急支援计划，采取无偿资助模式，将重

点支持顺德区内受疫情影响较大的零售、餐饮、住宿、旅游

等行业的个体工商户及小微企业，纾缓其在租金、人工等方

面的短期资金压力。

创始团队出身美的

赛意信息与美的集团同样有非常深的渊源。 国元证券

研报表示，赛意信息脱胎于美的集团信息部。

赛意信息现任董事长张成康与其他几名高管之前均为

美的集团IT部门成员。 公司前五大自然人股东张成康（董

事长、总经理）、刘伟超（董事、副总经理）、刘国华（董事、

副总经理）、欧阳湘英（财务总监）、曹金乔（总经理助理）

均曾在美的集团就职， 互为一致行动人， 共持有公司

40.93%的股份。

2005年张成康等人组成创始人团队， 成立赛意信息。

早期美的投资持有赛意信息20%股份， 后伴随多次增资扩

股逐步下降至目前的持股数。 赛意信息2017年上市后，美

的投资一直稳定持有。

自2010年开始， 赛意信息主要提供基于Oracle� ERP

等软件的咨询实施及相关二次开发服务。 自2012年开始，

公司面向市场提供以S-MES为核心的工业管理软件产品。

时至今日， 产品已扩展成为制造运营一体化的工业管理软

件产品家族（S-MOM），实现了平台层、物联层、制造执行

层及数字决策层的多层次管理。

美的集团也是赛意信息的大客户。2021年年报显示，赛意

信息拥有华为技术、美的集团、华润集团、深南电路、视源股份、

隆基股份、东方电气、徐工集团、潍柴动力等众多优质客户。

海汽集团：海旅免税100%股权

预估值为50亿-60亿元

●本报记者 宋维东

海汽集团6月21日晚公告称， 经初步预估， 海旅免税

100%股权的预估值区间为50亿元至60亿元。 此前，海汽集

团已披露重大资产重组预案， 拟收购海旅免税100%股权，

主业转型为综合旅游业务。

标的资产预估值出炉

此次， 海汽集团拟向海南旅投发行股份及支付现金购

买其持有的海旅免税100%股权。 同时，上市公司拟以向不

超过三十五名符合条件的特定对象发行股份的方式募集配

套资金。 本次募集配套资金总额不超过拟发行股份购买资

产交易价格的100%，且发行股份数量不超过本次发行前上

市公司总股本的30%。

此次披露的重大资产重组预案（修订稿）给出了标的资

产的预估值区间。 海汽集团称，截至目前，标的资产的审计、

评估工作尚处于现场尽职调查工作阶段，与标的资产有关的

审计、评估和盈利预测工作尚未完成。经初步预估，本次交易

拟购买资产的预估值区间为50亿元至60亿元。

据悉，海旅免税成立于2020年7月21日，是海南旅投全

资子公司，实际控制人为海南省国资委。海旅免税主营业务

为批发和百货零售，在离岛免税、跨境电商、岛民免税三大

商业板块均有布局。 此外，海旅免税共有8家下属参控股公

司，包括海旅免税城、香港海旅免税、海旅黑虎等。

海旅免税城是海旅免税倾力打造的三亚市大型离岛免

税购物商城，于2020年12月开业，是集免税购物、含税购

物、餐饮娱乐于一体的高端旅游零售综合体。

加快业务转型

本次交易前，海汽集团主营业务为汽车客运、汽车场站

的开发与经营、汽车综合服务以及交通旅游等业务；海旅免

税主营业务为免税品零售业务。本次交易完成后，上市公司

主营业务将从传统客运业务转型为综合旅游业务， 实现旅

游交通、旅游商业跨越式发展。

值得注意的是，受疫情等因素影响，海汽集团近年来主

营业务业绩有所下滑。公司2019年、2020年、2021年分别实

现净利润4874.30万元、-9901.15万元、-7268.22万元。

海旅免税盈利能力较强，2020年、2021年、2022年1-3月

营业收入分别为0.13亿元、24.55亿元、13.84亿元；归属于母公

司股东净利润分别为-0.53亿元、-0.26亿元、0.62亿元。海旅免

税自成立以来业绩保持高速增长，今年一季度实现扭亏为盈。

免税市场前景发展较好。 据海南省商务厅数据，2021

年海南离岛免税销售继续保持快速增长态势，全省10家离

岛免税店销售额达601.73亿元，同比增长84%。 其中，免税

销售额达504.9亿元， 同比增长83%； 免税购物人数达

967.66万人次，同比增长73%；免税购买件数达5349.25万

件，同比增长71%。

（高端访谈）

洪兴股份董事长郭梧文：

保持创业精神 树立家居服领导品牌

本报记者 万宇

去年，A股市场迎来了家居服上市第一股洪兴股份。 成立25年来，洪兴股份深耕家居服行业，通过在产品品质、供应链、渠道等方面建立竞争优势，成为细分领域的头部企业。 洪兴股份董事长郭梧文日前在接受中国证券报记者专访时表示，公司将用打造国有品牌百年老店的匠人精神，持续在研发上投入，合理调配产能，升级供应链，提高品牌影响力，灵活运用各类数字化营销手段，主动开辟国内外线上线下市场，紧紧抓住时代发展的红利，筑牢公司在家居服行业的“护城河” 。

五大品牌覆盖不同人群

“随着居民生活质量的提升和居民工作生活方式的多样化，未来家居服的需求量肯定是日趋增加的，行业规模也将随之扩大，这对行业内各企业是令人振奋的事情。 ”郭梧文说。

自1997年洪兴股份的前身汕头市洪兴制衣有限公司成立以来，洪兴股份就一直专注于家居服行业。 2021年，洪兴股份在深交所主板上市，成为第一家上市的家居服企业。 “在服饰行业竞争激烈、不断切分细分品类市场的背景下，特点突出、功能性明显且完全契合‘宅经济’潮流的家居服细分市场的增速有望超过行业整体增速。 ”郭梧文判断。

他介绍，目前洪兴股份在家居服领域已经形成了“一全四专”的5个品牌。 有25年历史的家居服品牌芬腾是洪兴股份旗下的家居服旗舰品牌，目前芬腾品牌线上线下全渠道销售行业领先。 接下来，芬腾品牌将在巩固家居服领导品牌行业地位的同时，扩充内衣相关品类，如文胸、内裤、保暖、轻运动服饰，形成以家居服为主的内衣全品类品牌。

玛伦萨品牌专注家居服品类，挖掘家居服的细分场景、细分品类，如睡衣、居家便装、城市户外、爆品单件、功能性单品等。 芬腾可安品牌专注贴身衣物小品类，主要产品是内裤、袜子、打底、保暖等，坚守“亲肤、舒适、安全”的产品理念。 千线艺品牌是专业的儿童内衣品牌，口号是“做让妈妈放心的好睡衣” 。 “FAVO� HOME”是年轻一代居家生活方式整店品牌，突出居家生活方式的整体体验，主要在各大购物中心开设门店，以实体门店+小程序私域运营为主要模式。

“‘和而不同’是基本原则。 ”郭梧文表示，洪兴股份5大品牌可以共享集团供应链、商誉和资源，但各自保持独立品牌人格，建立各品牌独立的研发和营运团队。 “聚是一团火，散是满天星” ，各个品牌将覆盖不同的消费人群，实现品牌矩阵效益。

实现产业链全环节布局

虽是服装行业的细分领域，但近年来家居服市场竞争愈发激烈，除了原有的贴身衣物品牌汇洁、爱慕，如今新零售品牌蕉内、UBRAS等品牌也已入局。 洪兴股份将如何保持领先地位？

“洪兴股份能成为家居服上市第一股是受益于行业和数字经济的时代红利。 市场与资本对这个行业的关注和看好，说明行业具备增长潜力，这对洪兴股份来说是二次腾飞的机遇。 从长期发展的角度看，我们更看重的是消费者的需求和产品的质感。 ”郭梧文表示，“洪兴股份深耕家居服行业25年，对家居服行业特点、消费者习惯、产品趋势具有深刻理解，已实现充分的产业资源、团队积累。 公司占据细分行业领先优势，从设计、生产到营销、品宣产业链全环节布局，可以借助数字手段及时精准地随市场需求变化调整自身经营策略。 ”

值得一提的是，供应链和渠道方面的优势是洪兴股份多年来穿越行业发展周期的“本手” 。 “现代化程度高、可控的供应链资源是服饰企业强化品牌力和竞争不同市场的首要条件。 ”郭梧文表示，公司供应链经多年打磨，环节完善、流程科学、数字化水平较高并还在持续升级换代，在价格、品质和反应速度上都有明显优势。 尤其是和线上平台的磨合时间超过十年，适应了目前新营销模式带来的小单快反需求，也具备高质量的大单集中生产能力。

同时，多年的线上多渠道经营让公司团队具有全渠道开发的成熟能力，在电商业态不断变化的背景下，公司可应对不同形态、不同渠道进行迅速切入并实现业绩，通过原有团队的核心结合人才引进组成相对独立的小型前台组织，成本可控的前提下快速形成战斗力、占据市场有利位置。 如公司近期开展的直播电商业务和探索开辟的跨境电商业务都属其列，确保公司始终保持在发展最快的赛道上的同时，尽可能减少因开辟新渠道而产生的人员冗余。

打造高品质家居服

成立以来，洪兴股份从未止步不前，一直保持创业精神。 “过去，我们有幸抓住了市场机遇得以发展，但未来一直在改变，要抓住新的机遇必须拼尽全力，不断自我革新。 ”

郭梧文表示，在研发方面，公司一直采取自有研发设计，为客户提供健康、环保、舒适同时又兼具时尚元素的家居服，推出睡绵绵等系列面料新产品。 接下来，公司将继续在研发上发力，计划投资5亿元建设粤港澳大湾区数字创意设计产业园（洪兴股份数字创业设计总部基地）项目。 在作为产品基础的面料创新上，公司将在纺织科技方面和外部机构合作，研发香熏、抗静电、超轻、吸湿速干等新型面料，适应消费者的深度需求，并通过创新推动产业升级，研发生产绿色环保的舒适面料。

在产能方面，公司现有的广东省汕头市潮南区产能完全饱和。 为此，公司在江西瑞金投建基地，引进先进设备，进行自动化生产线建设，提高生产效率和产品质量，解决产能瓶颈，控制生产成本。

在渠道方面，一方面，洪兴股份通过设立光和直播基地、在亚马逊开设了芬腾专卖店等措施，在直播、社交、跨境等新业态上不断突破；另一方面，公司今年加大线下渠道布局。 “受疫情影响，很多企业退租，这反而给有意拓展线下渠道的企业提供更优质的场地和更便宜的租金，公司趁这个时机积极布局线下门店。 目前，公司的线下形象店核心定位为一二线城市的高端商场，这是行业公认强化消费者体验和品牌定位的重要锚定点。 ”郭梧文表示。

郭梧文认为，公司目前在研发设计、数字化建设、供应链升级、渠道开拓等各方面的规划和投入，都是为了建立起扎实、有效的“护城河” 。 “现在的投入并不都能在短期内体现出效果，但为我们未来的持续增长打下了坚实基础。 家居服行业已经成长为千亿级的规模，但行业仍处在发展的初期阶段，集中度很低。 为此，洪兴股份将以‘缔造世界级家居服领导品牌’为愿景，以‘为人类创造美好居家生活体验’为使命，力求为消费者提供高品质的家居服，勇立行业潮头。 ”


